

Se realizan relevantes charlas sobre liderazgo y ciencia desde la perspectiva de género en la Universidad Arturo Prat Sede Victoria

Efectuadas en el marco del Proyecto InES Género de la UNAP y el programa Más Mujeres en las Ciencias

El programa InES Género, financiado por la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), y adjudicado por la Universidad Arturo Prat, es un instrumento que busca aportar en la reducción de brechas de género en los ámbitos de Investigación, Desarrollo, Innovación y Emprendimiento (I+D+i+e), a través de acciones institucionales que promuevan la transversalización del enfoque de género.

Con tan importante misión en mente, una delegación de representantes del programa, proveniente de la UNAP en Iquique, junto a la Unidad de Vinculación con el Medio de la Sede Victoria, desarrollaron dos relevantes charlas a académicos y funcionarios, tituladas "Investigar una práctica generizada: construcción y elaboración de proyectos desde una perspectiva de género" y "Enredando el Liderazgo:

Diálogos entre Género, Redes y Liderazgo en la Academia", ambas conducidas por la destacada Psicóloga Ph.D. Marcela Mandiola, las que también incluyeron diversas actividades didácticas para involucrar a la concurrencia.

"Este curso ha tenido un desarrollo muy productivo que nos invita a la reflexión", señaló Betzabé Torres, Directora General de Postgrado y Directora Ejecutiva de InES Género, enfatizando en que la instancia invitó a los asistentes a "pensar para construir una forma diferente de hacer ciencia y para visualizar la sociedad en que vivimos", agregando que "la recepción ha sido fantástica y muy participativa, en la que se han compartido ideas y experiencias; los veo muy motivados y realmente es un agrado traer este tipo de iniciativas a la Sede", indicó.

Por su parte, la relatora invitada afirmó que "tuvimos una muy interesante convocatoria en las dos mañanas de trabajo, y debo decir que fue la primera vez que nos tocó interactuar con grupos de colegas mixtos en una sala ya que, en la gran mayoría de los otros lugares, como en las distintas universidades, tienden a orientar

dichos trabajos a las mujeres", evidenció Mandiola, remarcando que "en Iquique, tuvimos la participación espontánea de colegas varones en instancias similares, pero en este caso, quiero relevar la gran concurrencia y la participación activa, comprometida y dinámica en ambas jornadas, lo que no deja de ser demandante en términos de reflexión, conversación, introspección y de desafíos personales y colectivos para ir abordando estas temáticas con responsabilidad y respeto", señaló.

"Fue interesante, ya que es un taller que deberíamos tener constantemente", expresó el Dr. Juan Manuel Saldívar, "porque esto ayuda a comprender el género desde una perspectiva mucho más amplia, sobre todo a través de los ejemplos que se han dado y de la reflexión que produce este tipo de encuentros, al igual que entender de que no lo sabemos todo en cuanto a género; y también, destacar que es parte de un proyecto de investigación interesante, al igual que el que esté Betzabé Torres con nosotros es muy relevante", manifestó el también Director del Doctorado en Estudios Culturales de la UNAP



en Malleco.

"Ha sido muy interesante el tema", comentó también Carla Rodríguez, Psicóloga de la Unidad de Bienestar Estudiantil, "ya que es algo que se está viendo hace bastante tiempo por ser contingente, por lo que nunca está demás hacer este tipo de

charlas y talleres con espacios reflexivos, en donde nosotros podemos intervenir y comunicar desde nuestra perspectiva, y que es muy bueno que se pueda hacer esto, para que ojalá después se abra a los estudiantes, ya que es una temática relevante", concluyó.